

未来にはばたけ 希望の九小
ふれあいじっくりあたたかく

九小だより

令和6年8月29日(木)発行

府中市立府中第九小学校

校長 日野 正宏



9月号

2学期スタート

校長 日野 正宏

2学期が始まりました。子供たちが元気に登校し、夏休みの楽しい思い出を話してくれました。夏休みならではの様々な経験や家族とともに過ごした時間は、子供たちにとって、貴重なものであったと思います。各ご家庭での様々な取組や工夫に感謝申し上げます。

今年の夏は昨年にも増して暑さを感じたように思います。私が子供の頃の記憶では、気温が35度を超える、ということは記憶になく、8月終わりになると、日中は暑くても、夕方の公園でヒグラシが「カナカナカナ…」と鳴く少し寂しげな声とともに涼しさを感じているという思い出があります。「気温35度以上はみたことがない」という記憶が正しいのか調べられるか、何気なくインターネット検索をしてみました。

気象庁のホームページに「過去の気象データ検索」があり、府中市の気温を遡って調べることができたので、年号を選んでいくつか見てみました。すると1978年8月の最高気温に36.1度がありました。(最高気温の月平均は32.7度)次に見つけたのは1983年8月の最高気温36.9度、翌年1984年には9月に38.5度という記録がありました。1990年代に入ると7月または8月の最高気温が35度以上となる年がほとんどになり、2000年代以降もその状況が続きます。最高気温が37度、38度台という年も多くみられるようになります。今年7月の最高気温に39.2度が記録されていてこれは府中市で観測された日最高気温の歴代1位の記録でした。調べてみたことで、私が子供の頃にも35度を超える日はありましたが、何日も続くことはなく、印象に残らなかったことが分かり、また、年々暑くなっていく状況を数字で振り返ることができました。

このように調べると「年々暑くなっていく原因をどう説明するのか」ということが気になってきました。再びインターネットで検索をすると「地球温暖化」「エルニーニョ」「ラニーニャ」「太平洋高気圧の勢力」「偏西風の蛇行」と天気予報の解説でよく聞く言葉とともに、海面水温の異常として「インド洋のダイポールモード現象」という聞きなれない言葉もありました。

日常生活の中で、ふと感じたことや疑問に思ったことを調べてみて、自分の考えや思いが正しかったり、違っていたりすることに気付き、調べることを通して新たな疑問が生まれ、さらに調べていくことで、学びが広がっていく、という、子供たちに取り組んでもらいたい学習の流れを図らずも自ら体験した夏休みでした。子供たちの「なぜ、どうして」「知りたい」という知的好奇心を刺激することの大切さや身の回りのことに着目して、調べ、まとめていくことで、その仕組みが分かったり、他の人に伝えていったりする楽しさを子供たちに味わわせていきたいと改めて強く感じました。

2学期は、宿泊行事、展覧会など大きな行事が続く学期となります。9月中も残暑が厳しいことが予想されますので、熱中症対策には十分配慮しながら、日常の学習とともに行事を通じた学びを充実させていきます。今学期もよろしくお願いいたします。

持ち物への記名にご協力ください

生活指導主任 S N

2学期は一年間で最も長い学期で、およそ4か月間あります。今学期には5年生、6年生、そしてふたば学級で宿泊行事がありますし、また展覧会を控えて普段以上に持ち物の管理が重要になります。500名近い児童が生活をする九小ですので、落とし物があるのは致し方ないことではありますが、そうであれば持ち物もなくすことを前提にしておくことが大切であると考えます。それには何といたっても記名をしておくことが重要です。児童の持ち物は非常に多岐にわたり、お手数をおかけすることになりますが、学期はじめの今だからこそ、改めてご記名をお願いいたします。今年度は生活指導部で「落とし物防止月間」を実施する計画もあり、学校全体で落とし物を減らすよう取り組む予定です。また持ち物の管理も大切な学習の一部です。どうぞご理解とご協力をお願いいたします。

夏季水泳指導へのご参加ありがとうございました

水泳指導担当 I K

今年度の水泳指導が終わりました。1学期の水泳指導は全学年が8時間以上入ることができ、しっかりと学習を進めることができました。今年の夏も非常に暑かったため、涼しげにプールに入っている子供たちの笑顔を見ることができて、とても嬉しかったです。今年度から検定を廃止するなど、小さな変更点はありましたが、今年も無事に学習を終えることができ安心しています。これもきちんとルールを守り、安全を意識して学習に取り組むことができる九小の児童たちのおかげです。水泳指導の様子からは、学年に応じて水に顔を付けることを頑張っている子、泳ぎを練習する子、友達との関わりを楽しむ子など、それぞれのめあてに向けて取り組む姿が見られました。また夏季水泳指導は熱中症指数が基準を超えてしまう日が多く、例年に比



べて入れない日が多くありました。せっかくご準備をいただきましたのに、申し訳ありません。条件が整っていたときにプールに入れた子供たちからは「ラッキーだね。」「広くて嬉しい。」といった声が聞かれ、楽しく水に親しむ活動に取り組んでいました。保護者の方々には、水着やプールカードのご準備等、水泳指導に関わる御理解と御協力をありがとうございました。

夏休み作品展の実施について

夏休み作品展担当 K S

9月2日（月）から9月10日（火）までの予定で夏休み作品展を開催いたします。児童はクラスごとに学級活動の時間を使って鑑賞しますが、保護者の皆様にもご覧いただくことができます。作品の展示会場は1・3・4年生とふたば学級が家庭科室（南校舎1階東側）、2・5・6年生がICT室（南校舎2階東側）です。ご参観いただける時間は月曜日のみ16時から16時30分、火、水、木、金曜日は15時30分から16時30分までとなります。今年度から



以前の夏休み作品展の様子

「自由研究」が宿題ではなくなりましたが、それでもとても多くの子たちが、夏休みという時間を有効に活用して、様々な体験をしたり、制作活動に取り組んだりして、素晴らしい作品を出展してくれています。限られた時間で恐縮ですが、どうぞご参観いただき、九小の子供たちの頑張りと一緒に楽しみください。

府中刑務所で研修を受けさせていただきました

副校長 阿部 隆次

夏季休業期間を利用して、九小の先生たちも様々な研修を受け、研鑽を深め、スキルアップに努めてまいりました。その中でも8月26日には、学区内にあります府中刑務所で、教職員向けの研修を受けさせていただきました。府中刑務所の会議室を会場に、府中刑務所の成り立ちや特長、どのような経緯から刑務所に入るようになるのかについて、



府中刑務所における受刑者さんの傾向等について、資料を交えてご説明いただくことができました。その後、実際に刑務所の中を見せていただき、施設がどうなっているのか、受刑者さんたちがどのように作業をしているのかを知ることができました。最後に刑務官の皆さんから普段の刑務所での勤務や受刑者さんたちの生活、職員の皆さんが気を付けていることなど、学校では聞くことができない貴重なお話をたくさん聞かせていただくことができました。また先生たちからは刑務官の皆さんの仕事の大変さややりがい、人権上の配慮まで、多くの質問が出され、関心をもって研修に臨むことができたようです。府中刑務所について



の理解を深めることができました。もちろん矯正と教育は全く違うものではありませんが、共通する部分もあります。一番大切なのは将来に向けて前向きに努力をするための環境を整えることであり、私たち教職員も子供たちのより良い未来に向けてますます努力を重ねていくことが大切だと思いました。

秋の全国交通安全運動が始まります

生活指導主任 S N

9月21日から30日までの10日間、内閣府による秋の全国交通安全運動が行われます。今年度の重点目標は

- ① 反射材用品等の着用推進や安全な横断方法の実践等による歩行者の交通事故防止
- ② 夕暮れ時以降の早めのライト点灯やハイビームの活用促進と飲酒運転等の根絶
- ③ 自転車・特定小型原動機付自転車利用時のヘルメット着用と交通ルール遵守の徹底

以上の3点です。

本校としても、子供たちがより安全に生活することができるよう、特に①と③についての指導を重点的に行ってまいります。普段見かける登下校の様子や学校外で遊ぶ児童の様子からは、交通ルールは守られ、また自転車乗車時のヘルメット着用はかなり浸透していると思われます。しかし今年度に入って市内で、大きな交通事故が発生していることを踏まえると、更なる対応が必要になります。特に本校の学区には、府中街道、国分寺街道、東八道路という大きな道路があり、大型車両も多く走行しています。大型車両からも子供たちの存在がよく確認できるよう、持ち物に反



射材を付けるなど、ご協力をお願いいたします。そして安全な生活に向けて、ご家庭でも交通ルールの順守と、ヘルメットの着用を徹底していただきますようご協力ください。

【重要】

8月31日(土)の引き渡し訓練は中止、休業日となります

7月18日付でお知らせをしておりました、府中市の「学校防災の日」の取り組みとして実施予定でした引き渡し訓練は、台風10号の接近に伴い、府中市全体で中止となりました。また8月31日は休業日となり、土曜授業も実施しません。急な変更で申し訳ありませんが、安全のための措置ですので、どうぞご了承ください。

※今後も保護者の皆様への連絡はスマート連絡帳を使用いたしますが、大規模災害発生時には通信障害が起こることが想定されます。府中市では震度5弱以上の地震が発生した場合、学校からの連絡がなくても児童は学校に留め置き、保護者の皆様に引き渡すことになっておりますので、ご承知おきください。

8・9月の主な予定

月	日	曜日	予定
8月	29	木	B時程 始業式 集団登校日 午前中4時間授業(給食なし)
	30	金	給食開始 発育測定(4、5年生、ふたば学級)
	31	土	休校日
9月	1	日	
	2	月	全校朝会 委員会活動 発育測定(2、3年生)
	3	火	あんぜんの日 美術鑑賞教室(6年生) わくわく自然教室事前検診(5年生)
	4	水	わくわく自然教室①(5年生) ※7日(土)まで
	5	木	わくわく自然教室②(5年生)
	6	金	わくわく自然教室③(5年生)
	7	土	わくわく自然教室④(5年生)
	8	日	
	9	月	発育測定(1、6年生) ※5年生振替休業日
	10	火	
	11	水	B時程 全校4時間授業
	12	木	
	13	金	避難訓練 保護者会(6年生)
	14	土	

月	日	曜日	予定
9月	15	日	
	16	月	敬老の日
	17	火	フレンド学級活動
	18	水	B時程 校内研究授業 (3年1組以外は4時間授業)
	19	木	音楽集会
	20	金	遠足(1・2年生)
	21	土	
	22	日	秋分の日
	23	月	振替休日
	24	火	全校朝会 クラブ活動
	25	水	社会科見学(5年生)
	26	木	児童集会
	27	金	委員会活動 ふたば学級宿泊学習事前検診
	28	土	
29	日		
10月	30	月	全校朝会 ふたば学級宿泊学習①
	1	火	ふたば学級宿泊学習②